

Dr. Enrique de Alba Guerra



15 Sept 1945 – 25 Mayo 2023

Enrique estudió en la Facultad de Ciencias de la UNAM en donde obtuvo su grado de Licenciado en Actuaría en 1966. Posteriormente cursó estudios de posgrado en la Universidad de Wisconsin en Madison, E.U. y obtuvo su grado de maestro y doctor en Estadística en 1970 y 1974, respectivamente. Posteriormente en 1979 obtuvo el grado de maestro en Economía por la Universidad Estatal de Nuevo México en E.U. Presumiblemente fue el primer mexicano en escribir una tesis doctoral en el área de la Estadística Bayesiana. El título de su tesis doctoral es *An Empirical Bayes Approach to the Detection of Spurious Observation and to Inference about a Covariance Matrix*.

En 1974 se incorporó al ITAM en donde realizó su carrera académica. Inició sus labores como Jefe del Departamento Académico de Matemáticas y Coordinador de Centro de Investigación Económica, posteriormente en 1979 fundó la Licenciatura en Matemáticas Aplicadas y de 1986 al 2009 fue Director de la División de Actuaría, Estadística y Matemáticas. De 2008 a 2022 fue Vicepresidente de la Junta de Gobierno del INEGI.

A lo largo de su carrera recibió múltiples distinciones como la medalla Anáhuac en Actuaría, fue *Fellow* de la Asociación Internacional de Estadística Bayesiana (ISBA), fue miembro electo de la Sociedad de Actuarios (SOA), representante por México ante la Asociación Internacional de Actuarios (AIA), miembro por elección del Instituto Interamericano de Estadística (IASI), miembro de la junta de honor del Colegio Nacional de Actuarios y Profesor Emérito del ITAM. Fue socio fundador de la Asociación Mexicana de Estadística y presidente del Instituto Interamericano de Estadística.

Fue miembro del comité editorial de distintas revistas como la Revista Mexicana de Economía y Finanzas, Revista Agrociencia y el *North American Actuarial Journal*. Fue editor asociado de la revista Estudios Económicos, de la Revista de Estadística, del *Journal of Business and Economics* y del *Journal of Forecasting*. Publicó alrededor de 30 artículos de investigación en revistas internacionales arbitradas y muchas más publicaciones en memorias de congresos y documentos de trabajo. Fue profesor visitante de la Universidad de Chicago y de la Universidad de Waterloo en diversas ocasiones. Adicionalmente trabajó y fue asesor de varias dependencias de gobierno, el Banco de México, IFE, Bancomer, GNP e INEGI.

Enrique fue mentor y profesor de muchas generaciones de estudiantes del ITAM. En el Departamento de Estadística lamentamos mucho su partida y estamos seguros que su legado durará por siempre.

Descanse en paz.